
La Consejería andaluza deMedio
Ambiente y la Secretaría de Esta-
do de Cambio Climático del Mi-
nisterio deMedio Ambiente acor-
daron ayer crear una comisión
mixta para abordar el deslinde
de las riberas del Guadalquivir,
que incluye la zona de las maris-
mas y numerosas hectáreas de
arrozales y otros tipos de culti-
vos. El primer deslinde llevado a
cabo por el Ministerio de Medio
Ambiente —el que afecta a la zo-
na de playa y al sistema dunar, en
el que prácticamente no hay inte-
reses económicos— ha provoca-
do un fuerte enfrentamiento en-
tre los gobiernos central y auto-
nómico.

Tras el cambio al frente del
Ministerio de Medio Ambiente

—que ahora comanda la antigua
consejera del Gobierno andaluz
Rosa Aguilar—, el Ejecutivo cen-
tral se ha comprometido a que la
Junta mantenga las competen-
cias sobre la zona deslindada. El
consejero deMedio Ambiente, Jo-
sé Juan Díaz Trillo, se reunió
ayer en Madrid con la nueva se-
cretaria de Cambio Climático, Te-
resaRibera, para cerrar los flecos
del convenio sobre el traspaso de
competencias que se firmará en
unos días. Posiblemente, se haga
coincidir con el traspaso de las
competencias sobre los chiringui-
tos que se hará efectivo en enero.

Pero, según señaló ayer Díaz
Trillo, en la reunión también se
acordó la creación de una comi-
sión mixta para que la segunda
fase del deslinde de Doñana sea
“consensuada” y no se lleve a ca-
bo de forma unilateral como la

primera. La Junta llegó a amena-
zar con recurrir esta primera ex-
propiación de las dunas ante los
tribunales, una posibilidad ya des-
cartada.

En principio, el deslinde de
Doñana se había planteado como

una unidad. Así se señalaba en el
informe del catedrático de laUni-
versidad de Granada Miguel Án-
gel Losada, que el ministerio em-
pleó para planificar y justificar la
expropiación. En el informe se re-
comendaba a Costas mantener

“la integridad geomorfológica y
funcional del estuario” del Gua-
dalquivir “y de cada una de sus
partes”.

Sin embargo, elministerio pre-
firió plantear el deslinde en dos
fases, la primera mucho menos
polémica que la segunda al no in-
cluir zonas con intereses econó-
micos.

La segunda fase, la de las ribe-
ras del Guadalquivir, es la que se-
ría más peliaguda. Porque en esa
zona, además de las marismas,
hay cientos de hectáreas que se
utilizan para plantaciones de
arroz, salinas, explotaciones de
acuicultura y cultivos con inver-
naderos.

En la reunión de ayer también
se abordó la gestión de la zona de
las Marismillas y los Caracoles,
que estará en manos de la Junta
de Andalucía.

Un trabajador falleció ayer
en Lucena (Córdoba) al que-
dar atrapado uno de sus bra-
zos en la cinta de una macha-
cadora de mover escombros
instalada en una planta de re-
ciclaje. Fuentes del servicio
unificado de emergencias
112, informaron de que la víc-
tima, de 55 años, falleció alre-
dedor de las 18.00 en el lugar
de los hechos, una empresa
instalada a las afueras delmu-
nicipio.— AGENCIAS

La Unidad de Asuntos Inter-
nos de la Guardia Civil detu-
vo ayer en Málaga a un agen-
te del cuerpo dentro de una
operación contra el tráfico de
drogas, según confirmó la
Subdelegación del Gobierno.
Fuentes cercanas al caso, cita-
das por Europa Press, asegu-
raron que el agente, en acti-
vo, está destinado en Mijas y
que también fue arrestado
un ex miembro del instituto
armado.— J. V.

El Gobierno negociará con la Junta el
deslinde de las marismas de Doñana
Una comisión mixta abordará esta segunda expropiación, que incluye los arrozales
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Un trabajador muere
atrapado en una
cinta de reciclaje
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Detenido un
guardia civil por
tráfico de drogas

El Cuerpo Nacional de Poli-
cía detuvo ayer a un agente
de la Policía Local de Sevilla
e imputó a otros dos por su
vinculación con el lanzamien-
to de un petardo el pasado 19
de noviembre durante una
protesta del cuerpo policial
el día de la celebración de un
Pleno ordinario en el Ayunta-
miento. El artefacto afectó a
un fotógrafo del servicio de
prensa del Consistorio.

Uno de los agentes prestó
declaración ante la policía en
calidad de detenido, mien-
tras que los otros dos agentes
lo hicieron en calidad de
imputados. A continuación,
los tres fueron puestos en li-
bertad con cargos y ninguno
de ellos pasó a disposición ju-
dicial. La policía les imputa
un delito de lesiones.

El presidente del Sindica-
to Profesional de Policías Mu-
nicipales, Manuel Bustelo,
declaró que está convencido
de que el lanzamiento del pe-
tardo no provino de un poli-
cía local. Además, señaló que
un agente atendió al fotógra-
fo afectado.

El enfrentamiento entre
la Policía Local y el Ayunta-
miento por reclamaciones
de mejoras salariales y hora-
rios se ha recrudecido en las
últimas semanas.

La participación de las familias
de los alumnos en las elecciones
a los consejos escolares de los
colegios e institutos ha crecido
algo respecto a la edición ante-
rior. Pero sigue siendo escasa.
En las últimas elecciones, cele-
bradas entre el 16 y el 18 de no-
viembre, solo el 19,25% de los
padres y madres decidieron vo-
tar en la elección de sus repre-
sentantes en este órgano de par-
ticipación, en el que también es-
tán sentados, entre otros, los
profesores, los alumnos y el per-
sonal de administración y servi-
cios. La participación de los pa-

dres ha crecido siete puntos res-
pecto a 2009, cuando votó el
12,5% de los progenitores. Según
indicó ayer el consejero de Edu-
cación, Francisco Álvarez de la
Chica, el 19,25% de este año su-
pone un “récord histórico”, ya
que nunca se había alcanzado
este porcentaje. Hasta ahora, la
mejor respuesta por parte de los
padres en este tipo de eleccio-
nes se logró en 2006, cuando se
llegó al 15,1%.

El consejero sostuvo ayer
que la participación de este año
supone un “dato esperanzador”,
aunque reconoció que “hay que
trabajar mucho” para aumentar
la implicación de las familias.

Esta implicación resulta espe-
cialmente baja si se compara
con la del resto de sectores que
acudieron a votar para los conse-
jos escolares en noviembre. En
el caso de los profesores, votó el
87% de los docentes, tres puntos
menos que en las anteriores
elecciones. La participación de
los otros dos sectores también
fue alta: el 73,75% en el caso de
los alumnos (más de 20 puntos
más que en 2009) y el 78% en el
del personal de administración
y servicios, siete más que en las
anteriores.

Para intentar facilitar el voto
de las familias la Consejería de
Educación había flexibilizado es-

te año la forma de trasladar la
papeleta. Los padres podían uti-
lizar a sus hijos para hacer lle-
gar su voto al centro.

La intención de Educación,
según indicó ayer el consejero,
es que en las próximas eleccio-
nes, las de 2012, se habilite para
todos los padres la posibilidad
del voto electrónico.

La Junta ya ha probado este
sistema en diez centros de la co-
munidad de forma experimen-
tal. En esta decena de colegios e
institutos la participación de las
familias ha sido mucho mayor:
de un censo de 755 padres y ma-
dres con certificado digital han
participado 475, el 62,9%.

Detenido un
policía local de
Sevilla por tirar
un petardo en
una protesta

Solo el 20% de los padres participa
en las elecciones a los consejos escolares
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M. P., Sevilla

MANUEL PLANELLES
Sevilla

Imagen de la playa de Doñana en septiembre pasado. / garcía cordero

La segunda fase
afectaría también
a salinas e
invernaderos
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La Denominación de Origen de
los Vinos de Jerez sacó cuello
ayer en medio de la crisis que
azota al marco. Una sentencia de
la Audiencia Nacional reduce un
75% la sanción de 400.000 euros
dictada por la Comisión Nacio-
nal de la Competencia (CNC) al
Consejo Regulador por aplicar
acuerdos de cupos de ventas que
restringen la competencia entre
bodegas. La cantidad a pagar es
ahora de 100.000 euros.

La decisión del tribunal insu-
fla esperanza al marco, que aún
debe responder a otros dos expe-
dientes sancionadores de Com-
petencia que dan la puntilla al
sector. La primera multa de
400.000 euros, interpuesta hace
año y medio, fue solo el mazazo
inicial. El golpe más duro llegó

el pasado mes de julio. El órga-
no de Competencia cuestionó de
nuevo las reglas de juego de la
denominación jerezana y multó
a la Casa del Vino, la Federación
de Bodegas y a ocho marcas se-
ñeras con el pago de 6,7 millo-
nes de euros por acuerdos de
precio y producción que vulne-
ran la libre competencia.

Actualmente, hay un tercer
expediente abierto. El órgano po-
ne la lupa esta vez en los acuer-
dos del precio de la uva, pero
aún no está cuantificada la san-
ción.

Hasta el momento, el Consejo
Regulador solo ha podido recu-
rrir la primeramulta y el resulta-
do, en gran medida, resarce a la
denominación con la recupera-
ción de su imagen, emborrona-
da por la sanción de la Comisión
Nacional de la Competencia.

La Audiencia Nacional reco-

noce en la sentencia la capaci-
dad del Consejo Regulador para
adoptar medidas sobre la venta
de vinos del marco. Sin embar-
go, al considerar que con estas
prácticas se puede estar limitan-
do la comercialización de algu-

nas bodegas, el tribunal decide
reducir la sanción en un 75% y
no anularla en su totalidad.

El presidente de la Casa del
Vino, Antonio Fernández, se
mostró ayer “satisfecho”, sacó
pecho sobre “la legalidad y la ido-
neidad” del trabajo del Consejo

y anunció que estudian recurrir
al Tribunal Supremo para conse-
guir la nulidad de la sanción

Para el marco, lo más impor-
tante de la sentencia de la Au-
diencia Nacional es que sienta
un precedente de cara a la reso-
lución del resto de expedientes.
“Es esperable que el sector tenga
un miedo menor a los expedien-
tes que quedan”, señaló Fernán-
dez. En la próxima primavera,
Consejo y bodegas presentarán
un segundo recurso contra la
multa de 6,7 millones impuesta
por la CNC por acuerdos de pre-
cios que vulneran la libre compe-
tencia. En este caso, el marco es-
pera ya, como mínimo, una re-
ducción ostensible de la multa.

La sentencia es un alivio para
la denominación jerezana, que
atraviesa una grave crisis por
una caída progresiva de la co-
mercialización.

La Audiencia rebaja un 75% una sanción
de Competencia al marco de Jerez
El Consejo Regulador se plantea recurrir al Supremo para anular la multa

El acuerdo inicial del Expe-
diente de Regulación de Em-
pleo (ERE) entre el comité de
empresa y la empresa Vinnell-
Brown and Root, que gestio-
na los servicios de la base aé-
rea de Morón de la Frontera
(Sevilla), incluía 31 personas
que nomantienen relación la-
boral con la empresa. Un in-
forme de la Inspección de Tra-
bajo detectó “un indicio racio-
nal de fraude” en este ERE
que en principio se planteó pa-
ra 286 de los 594 puestos de
empleo sujetos a los servicios
de mantenimiento, luego fue
reducido a 150 y finalmente
afecta a 119 trabajadores.

Las irregularidades en el
expediente de regulación de
empleo de Mercasevilla, cu-
os ERE de 2003 y 2007 in-

cluían personas que nunca
trabajaron en la empresa, ha
puesto en el punto de mira
diferentes ERE. Dos semanas
después, la inspección detec-
tó en Morón nada menos que
31 personas que no cumplían
los requisitos para acogerse
al ERE iniciado en la base, se-
gún adelantó ayer Abc.

La empresa presentó un
expediente firmado por Comi-
siones y UGT que afectaba a
150 personas el 24 de noviem-
bre. Tras la corrección del
ERE en un informe de la Ins-
pección de Trabajo el 2 de di-
ciembre, la empresa redujo la
lista de afectados de 150 a 119.
LaConsejería de Empleo auto-
rizó el ERE la semana pasada
mañana entra en vigor.

Pago de EE UU
Vinnell-Brown and Root pre-
sentó la propuesta de la extin-
ción de 119 trabajadores, pero
el costo de 7,5 millones
(140.000 euros de media por
trabajador) del ERE ha sido
abonado por el Gobierno de
EE UU, según confirmó el ge-
rente de la empresa, George
Newton. “Teníamos hasta tres
bases de datos distintas de tra-
bajadores que proporcionó la
anterior empresa. Eran un
caos”, achacóNewtonpara jus-
tificar la entrega de una lista
con30 trabajadores queno tra-
bajaban para su compañía.

El sindicato USO detectó
las irregularidades y presentó
las alegaciones a la lista de
150 empleados. “¿Por qué in-
tenta la empresa despedir
gente que no trabaja para
ellos? Es muy sospechoso”,
preguntó Ginés Espín, de
USO, que asegura que entre
las 31 casos irregulares había
prejubilados y empleados de
baja por invalidez. El porta-
oz del comité, José Manuel

Pérez, de UGT, asegura que
solo había trabajadores even-
tuales despedidos entre el
acuerdo inicial y diciembre.
“Legalmente no hay ningún
problema”, dijo.

Los sindicatos UGT y Comisio-
nes Obreras calentaron ayermo-
tores en las ocho capitales anda-
luzas, en las que lograronmovili-
zar más de 5.000 delegados sin-
dicales ante las sedes patronales
provinciales. El objetivo: protes-
tar por la parálisis de la negocia-
ción colectiva, con unos 500 con-
venios bloqueados en Andalu-
cía, que afectan a un millón de
trabajadores, y por el recorte en
las ayudas a los desempleados
sin ingresos. La advertencia:

“Otra huelga general no está des-
cartada”, en palabras del secre-
tario general de las Comisiones
Obreras de Andalucía, Francis-
co Carbonero. Éste pidió a los
ciudadanos que acudan a las
ocho manifestaciones convoca-
das para este sábado en todas
las provincias andaluzas y advir-
tió de que los sindicatos no van
a parar en sus movilizaciones.

Carbonero añadió que si no se
recupera el diálogo social y no se
abren vías de comunicación en-
tre el Gobierno y los sindicatos
“para rectificar la reforma labo-

ral”, y “negociar la reforma del
sistema público de pensiones, la
huelga general no está descarta-
da”. Durante 2010 sólo se firma-
ron en Andalucía el 23% de los
convenios colectivos pendientes.

Carbonero, que acudió a la
concentración de Sevilla, en la
que hubo más de 1.500 delega-
dos ante la sede de la patronal
sevillana, agregó que “el Gobier-
no sigue siendo un rehén absolu-
to de los mercados y de la pre-
sión de los partidos conservado-
res de la derecha europea”.

El líder de CC OO señaló que

la supresión de los 426 euros a
los parados sin prestaciones su-
pondrá que el próximo mes de
marzo haya “más de 500.000 an-
daluces desempleados y sin co-
brar en Andalucía, que estarán
abocados a la exclusión social”.

Según los datos sindicales el
número de convenios colectivos
vigentes en Andalucía asciende
a un total de 689, por debajo de
los que 774 que había en el mis-
mo periodo de 2009, con lo que
más de 100.000 trabajadores
han perdido su regulación labo-
ral en el último año.

La Inspección de
Trabajo detectó
31 fraudes en
el ERE de la
base de Morón

Los sindicatos advierten de que otra
huelga general “no está descartada”

J. M.-A., Sevilla
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Cientos de delegados sindicales se concentraron ante la sede de la patronal sevillana. / pérez cabo

ANA HUGUET
Jerez

Aún está pendiente
una multa de 6,7
millones por
acuerdos de precios
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